
 

 

 
 
 
 
 

 
 

Protokoll der Agenda-Vollversammlung vom 20.10.2015 

 
 
Anwesend: Hermann Mader, Toni Trost, Klaus Schulze-Neuhoff, Theo Wurst, Werner 
Reindl, Hubert Brosseder, Renate Brosseder, Anita Guggenberger, Yvonne Schulze-
Neuhoff, Hilde Meindl, Hans Potschacher, Rainer Schäfers, Helmut Patalong, Roland 
Meyers, Michael Stiller, Wilhelmus Gilissen, Klaus Nobs, Wolfgang Gross, Elke Kamper, 
Roland Dürre, Ewald Troll, Ingeborg Troll, Ursula Gündera, Elisabeth Mahabat- Bahar, 
Waltraud Rensch, Joefine Köster, Erdmute Albat, Christa Ries, Steffi Hartinger, Ellen 
Schlingmann, Richard Raiser, Gudrun Primessnig, Leonore Koerner, Barbara Fröhlich-
Rensch, Gerhard Schmidt, Horst Later, Harald Nottmeyer, Leonie Pilar, Nikolaus Schwed, 
Claudia Rummel, Irene Echter, Heini Echter, Manfred Lauf, Gottried Kowalewski, Gustav 
Urban, Rolf Sampels Christian Sprey, Erich Wittmann, Sieglinde trotz, Heide Kössler, Herr 
Obkircher, Katharina Hütt, Christan Rausch  Gesamt : 53 
 
TOP  1    Begrüßung und Bericht des Sprechers   
Harald Nottmeyer begrüßt die Besucher in seiner Rolle als Gastgeber. Bei der Gelegenheit 
verweist er auch die laufende Ausstellung im Heimatmuseum und bietet weitere 
Erläuterungen nach der Veranstaltung an, bevor er an den Agenda-Sprecher übergibt.  
Klaus Schulze-Neuhoff begrüßt zur letzten Vollversammlung, insbesondere auch den 
Ottobrunner Viergsang, der den Abend in gewohnt excellenter Weise umrahmt. 
Er blickt auf ein bewegtes Jahr 2015 zurück, in dessen Mittelpunkt insbesondere die 20 Jahr 
feier und der Gedenkstein an der Agenda-Eiche stand. 
Er gibt eine Liste in Umlauf, auf der man sich als Kuchenspender für den Weihnachtsmarkt 
eintragen kann. 
 
 
 
TOP 2  Umweltmanagement nach EMAS in St. Korbinian 

Dr. Christan Rausch war Projektleiter des EMAS-Projekts der Kirchengemeinde St. 
Korbinian und hält einen informativen Vortrag über die Methodik und die Ergebnisse des 
ÖKO-Audits nach der EMAS-Norm in der Kirchengemeinde. 

Das Zertifikat nach EMAS dient nun als Grundlage für die Investitionen der nächsten Jahre. 

Investitionsentscheidungen werden aber naturgemäß im Lichte der insgesamt angespannten 
Haushaltslage der Gemeinde getroffen.  

 
 
TOP 3  Die Agenda-Eiche – ein Bildervortrag 
 
Werner Reindl referiert auf sehr unterhaltsame und lehrreiche Weise über die (Leidens) 
geschichte der Agenda-Eiche und die Versuche, ihre durch Baumfrevel entstandenen 
Verletzungen fachgerecht zu heilen. Der Bildervortrag kann auf der Homepage eingesehen 
oder downgeloaded werden. 
 
 
 
TOP 4     Stadtradeln 2015 



 

 

 
Wolfgang Panzer übernimmt in diesem Jahr die Siegerehrung der Gemeinde zur 
Stadtradelaktion der Gemeinde Unterhaching. Die Gesamtkilometerleistung konnte 
gegenüber dem Vorjahr in diesem Jahr fast verdreifacht werden. Einzelsieger wurde 
ausgerechnet der älteste unter allen Teilnehmern. 
 
 
TOP 5  Wünsche und Anregungen 
 
 
 
Die nächste Agenda-Vollversammlung findet am Dienstag den 16.Februar 2016 um 
19.30 Uhr im Altenwohnstift statt. 
 
gez. Schulze-Neuhoff 


